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ATA DA QUARTA SESSÃO ORDI-

NÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZA-

DA ÀS DEZESSETE HORAS E TRIN-

TA MINUTOS DO DIA VINTE E SEIS 

DE MARÇO DE DOIS MIL E DEZOI-

TO. PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

ADRIANO TAMANINI.......................... 
 

 

Aos vinte e seis dias do mês de março do ano 

de dois mil e dezoito, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinaria-

mente. Dando início aos trabalhos da Sessão o Senhor Presidente solicitou ao Secretário 

que verificasse a presença dos Senhores Vereadores. Havendo número legal, em nome de 

Deus, o Senhor Presidente abriu os trabalhos da Quarta Sessão Ordinária do ano de dois 

mil e dezoito e em seguida convidou o Vereador Israel Stauffer Scherrer para ler um versí-

culo da Bíblia. A Sessão prosseguiu e o Senhor Presidente solicitou ao Secretário que fi-

zesse a leitura do Expediente................................................................................................... 

 

................................................................ EXPEDIENTE ....................................................... 

Indicação nº 034, de 22 de março de 2018, de autoria dos Vereadores Adriano Tamanini e 

Luiz Carlos Barbieri, solicitando a aquisição de onze micro tratores cortadores de grama 

para atender aos campos de futebol do interior do Município e o Estádio Municipal „Orlan-

do Dalmazo‟, em parceria com o Governo do Estado do Espírito Santo. “Encaminha-se”...... 

Indicação nº 035, de 22 de março de 2018, de autoria dos Vereadores Adriano Tamanini e 

Luiz Carlos Barbieri, indicando a necessidade de realização de projeto de calçamento do 

pátio da EUM „Maria Mariani‟, no Córrego São João do Dumer. “Encaminha-se”................. 

Indicação nº 036, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja providenciada a reativação do poço artesiano pertencente à EUM „Ma-

noel Rozindo da Silva‟. “Encaminha-se”.................................................................................. 

Indicação nº 037, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que proceda a interdição da via pública localizada atrás da Prefeitura nos horários 

de aula. “Encaminha-se”............................................................................................................ 

Indicação nº 038, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que providencie os reparos necessários na Rua Theresa Fiorentini, neste Município. 

“Encaminha-se”......................................................................................................................... 

Indicação nº 039, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja providenciada a lavagem periódica da quadra CMEI „Vovó Zezé‟. “Enca-

minha-se”................................................................................................................................... 

Indicação nº 040, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja disponibilizada uma geladeira e um aparelho de ar condicionado para o 

Posto de Atendimento de Alistamento Militar. “Encaminha-se”.............................................. 

Indicação nº 041, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando a reativação da Escolinha de Futebol do Grêmio. “Encaminha-se”............................. 
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Indicação nº 042, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja realizada a manutenção da estrada do Córrego da Dúvida, bem como a 

reabertura da estrada e o cascalhamento dos pontos que necessitam. “Encaminha-se”............ 

Indicação nº 043, de 22 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja providenciada a reforma da EUM „Manoel Rozindo da Silva‟. “Enca-

minha-se”................................................................................................................................... 

 

..........................................................TRIBUNA LIVRE........................................................ 
 

CLAUDIMAR HENKEL: Boa noite a todos, cumprimento a Mesa Diretora na pessoa do 

Excelentíssimo Presidente Senhor Vereador Adriano Tamanini, bem como todos os demais 

Vereadores e Vereadoras, cumprimento também, na pessoa do Senhor Antônio Angelo 

Moschen Secretário de Saúde, toda a audiência que está conosco nesse momento. Na últi-

ma sessão no pronunciamento do Excelentíssimo Senhor Vereador Emerson Grobério, 

fiquei um pouco alarmado com o percentual de crianças em idade escolar fora da sala de 

aula em nosso Município, na qualidade de Coordenador do Setor de Estatística da Secreta-

ria de Educação do nosso Município, estou aqui hoje para dar informações extras em rela-

ção ao índice de evasão escolar no nosso Município, em matéria vinculada por um jornal 

de circulação Estadual creio eu, no domingo que antecedeu a sessão, contava-se que São 

Domingos tinha um percentual de quatorze por cento de crianças e adolescentes fora da 

sala de aula, esse percentual, essa idade escolar, seria a partir de qual idade que estava nes-

sa matéria? O Vereador Emerson Grobério solicita aparte que lhe foi concedida: naquela 

situação não mostrava a idade só percentual, isso não quer dizer que o Município não está 

fazendo sua parte, uma situação geral tanto é que eu citei o Secretário que está com novo 

planejamento agora o pessoal, todos com tablet, e a saúde passara junto com a educação e 

formação coletivo por que desses problemas lá, não mostra tudo só o percentual, que eu 

achei muito alto, mais isso não quer dizer que o Prefeito, a Educação não tem feito a sua 

parte, isso é uma questão geral, que está acontecendo, e nós como políticos, precisamos 

encontrar uma solução para melhorar esse quadro, não só a de São Domingos, mais tam-

bém outros municípios que passam por este problema. Continuando o Senhor Claudimar 

Henkel disse: sim com certeza, eu não consegui ter acesso à reportagem para ver o nível de 

cada município, para fazer um comparativo, enquanto Coordenador do Censo Escolar do 

Município, eu fiz um comparativo ao longo do período que assumi a cadeira em dois mil e 

treze, o total de matrículas no ano de dois mil e treze foi de mil e vinte e seis matrículas, 

tendo um percentual de evasão de dois vírgula oitenta e dois por cento, passando o ano de 

dois mil e quatorze e indo para o ano de dois mil e quinze, o total de matrículas de mil e 

vinte sete alunos, já foi reduzido para dois vírgula trinta e três por cento, e o último ano, na 

ocasião eu estava concluindo os trabalhos de informação da situação do ano escolar, em 

dois mil e dezessete, a situação final, eu já tinha ciência que o percentual estava bem abai-

xo daquele percentual apresentado de dois mil e quatorze, nós tivemos em dois mil e de-

zessete um total de mil duzentas e duas matrículas, e a evasão escolar reduzida à zero vír-

gula trinta e três por cento.  Esses são os percentuais ao longo dos últimos seis anos, mi-

grando do Educa censo, do Censo Escolar do Município, para o sistema de Bolsa Família 

na Educação que é onde nós tínhamos um dado muito mais alarmante em dois mil e treze 

quando eu cheguei, nós tínhamos informação de frequência de alunos num montante de 

sessenta e quatro e meio por cento apenas dos alunos beneficiados do Bolsa Família, ou 

seja, trinta e cinco e meio por cento, não tinha informação prestada, dos que tinham infor-
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mação prestada, o que acontecia, tem a minha Coordenadora Estadual da SEDU, ela brinca 

com a gente nas capacitações que tivemos na última semana, que o sistema tem um botão 

mágico, que se a gente clicar tem aqui a Valquíria, diretora escolar, sabe disso, sistema 

presença, tem aquele botãozinho mágico a gente clica nele envia cem por cento de fre-

quência para todo mundo, sem verificar, aí prejudicam a condicionalidade da Educação, do 

programa Bolsa Família e o que vinha acontecendo. Com isto, Excelentíssimo Senhor Ve-

reador Cléber, que já foi diretor de escola, já viu isso acontecer algumas vezes, também o 

aluno não tinha frequência, mais era informado que tinha, ai chegava ao final do ano, o 

aluno se evadiu, ou o aluno ficou reprovado por falta, e nós conseguimos reverter esse 

quadro, hoje eu tenho dentre os beneficiários do Bolsa Família, o percentual de apenas zero 

vírgula setenta e quatro por cento que não está sendo informado, pois não se tem conheci-

mento de onde essas crianças estão o Cadastro Único deles está como “Não atualizado”, e 

então fica nesse percentual de zero vírgula setenta e quatro por cento.   Com nove crianças, 

um agravante maior que existe, são os adolescentes na idade do Ensino Médio, que não são 

responsabilidade do Município e sim da Rede Estadual, com o tanto de vagas que foram 

fechadas na Rede Estadual nesse ano de dois mil e dezoito em função de não haver mais 

turno noturno na Escola, que está em nosso Município, isso vai agravar lá no benefício 

Variável Jovem, que também eu coordeno aqui com a Escola Estadual, que são vinte e dois 

adolescentes em idade de quinze a dezessete anos, não estão matriculados em nenhuma 

escola, esse ano, nós já estamos fazendo uma parceria, é Inter Setorial, o Bolsa Família, a 

Assistente Social de Saúde e Educação, nós estamos buscando fortalecer ainda mais essa 

parceria para encontrar essas crianças e aqueles que estão fora da sala de aula, realmente 

serem tomadas as providências necessárias para que estejam sendo matriculados, no mais, 

coloco o Setor de Estatística da Secretaria de Educação à disposição de Vossas Excelên-

cias, quem quiser buscar qualquer esclarecimento conosco, no mais estou à disposição, 

uma boa noite a todos e muito obrigado................................................................................... 

 

.............................................................ORADORES.............................................................. 

LUIZ CARLOS BARBIERI: Boa tarde Senhor Presidente e demais colegas vereadores 

assistências aqui presente. Gostaria de agradecer ao Claudimar pelos esclarecimentos feitos 

a esta Casa de Leis, podemos sempre contar com sua colaboração, sua participação a quase 

todas as sessões, nós convidamos as pessoas a vir participar, estão vindo, ai algumas vezes 

já estão participando conosco, queria também agradecer e parabenizar o Secretário de Saú-

de, por algumas atitudes que foram tomadas quanto ao Posto de Saúde, e parabenizar, e 

que está sendo diferente, e está tentando atender a todos os colegas da mesma forma, e 

também fazer uma cobrança na Secretaria de Agricultura, acho que nossas estradas não 

estão todas lindas cem por cento maquinadas, também nossos carreadores, a gente não tem 

nem um palmo feito, ainda e a nossa colheita, a sorte que o café está atrasando um pouqui-

nho, mais no mês de abril, já teremos a colheita de café, e temos aí algumas estradas, até 

principais, é difícil de estar transitando, queria também dizer que, no ultimo sábado, tive-

mos a inauguração da ponte do Castelã, e achei até engraçado, um cidadão ir e fazer um 

discurso, o Senhor Neucimar Fraga, no discurso dele, eu fui até obrigado a rir, naquele 

exato momento onde ele é Secretário de Estado de Desenvolvimento, e disse que em dois 

mil e quatorze, dois mil e quinze, ele já estava negociando com o Governo, e o Governador 

e ele já tinha previsto aquela imensa seca, que iam investir em represas hoje, Senhor Otaci-

ano por isso, por aquilo, contando vantagem, eu só queria ter a oportunidade, e espero ter 

esta oportunidade de conversar com ele, que no ano de dois mil e quatorze ele era adversá-
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rio político do então atual Governo, candidato em outra chapa e não soube nem contar 

mentira, que não cola para quem entende e conhece de política, ele infelizmente para mim, 

só faltou colocar a bolinha vermelha no nariz, pois para mim, aquilo foi uma palhaçada, e 

então eu acho que se você for a certo lugar, e quiser mentir para alguém, e pedir voto para 

as pessoas, tem que falar a verdade, não com mentira, pois acho que eles estão pensando 

que o povo do interior é ignorante para acreditar nas palavras que ele falou para nós lá não 

é Israel? Infelizmente esse foi o discurso dele, disse que já havia conversado com o Gover-

nador, prevendo o que iria acontecer lá na frente.  À construção de barragens, barragens 

essas que na época eu agradeço aos meus colegas Vereadores, que eu estive aqui e pedi 

vistas no projeto daquela área de doação a Cooabriel, e nós tivemos o Deputado, o Gover-

nador, o próprio Otaciano que disse o que?  que a nossa barragem do SAAE também sairia 

correto Vereadora? Infelizmente a do SAAE não saiu ainda, espero que saia, a da Cooabri-

el já foi dada a ordem de serviço no valor de dois milhões de reais para construir, só que a 

Constituição diz o seguinte: que a prioridade de se guardar agua é para o ser humano de-

pois para os animas, e depois para as plantas, infelizmente o nosso Governador no Municí-

pio de São Domingos do Norte está fazendo o contrário, primeiro as plantas, depois os 

animais e por último o ser humano. Então está sendo feito de trás para frente, e o nosso 

Município, está correndo um grande risco, ainda da nossa barragem, o Governo não inves-

tir, porque eu presenciei o discurso do próprio Governador e ele disse que seria uma barra-

gem por município, e que não poderia dar duas para cada município, só que na realidade, 

ele não está cedendo para o Município, ele esta cedendo para uma propriedade em particu-

lar no Município de São Domingos do Norte, e pior de tudo, ainda beneficiando futura-

mente a quem financiou o projeto de barragem que está na presidência do Sicoob, e foi o 

próprio Sicoob quem patrocinou vários projetos de barragens que o Estado está construin-

do, onde o cidadão é o proprietário das áreas de terra, tanto para cima, quanto a baixo perto 

da barragem, onde vai ser investido o nosso dinheiro, dos nossos impostos, então isso é 

muito triste, e a sociedade de São Domingos fica mais uma vez esquecida pelo nosso então 

Governador. Gostaria de falar também, que, a gente poderia estar vendo com o Vereador 

Adriano, Vereador Cleber, se pudéssemos reunir um grupo de pessoas, no começo do mês, 

antes do começo da colheita de café, e comprarmos um cimento e fazermos uma operação 

tapa buracos, pois está muito perigoso, o Elton foi ao Córrego Dumer ontem, acho que foi 

ele, e viu como está nas curvas, nós temos alguns trechos que as pessoas estão passando 

em alta velocidade na contra mão para poder sair vários buracos que existem, onde um 

cidadão igual ao Governador que se diz um Estado organizado, tem quatro anos e não con-

seguiu ainda uma licitação para tapar buracos em asfalto, o projeto Caminhos do Campo, 

qual organização é essa, até agora eu não vi esse tipo de organização por parte do Estado, e 

outra, ele também disse que tem dinheiro em caixa para gastar, tem um bilhão de reais. 

Alguns moradores, não sei se vocês chegaram a ver no YouTube um pequeno vídeo, onde 

teve uma ordem de serviço de um asfalto em Alegre, de um município vizinho, de uma 

comunidade onde ele foi a dois mil e quatorze e prometeu o asfalto lá, que fica em torno de 

sessenta e um milhões, e alguns mil para construir o asfalto.  Eles estiveram lá e filmaram, 

e coagiram-no em um canto, onde ele disse: eu não tenho esse dinheiro para investir lá ho-

je, eu não tenho sessenta e um milhões para investir, não tenho esse dinheiro em caixa, que 

propaganda é esta, que tem um bilhão de reais em caixa de investimento, e sendo que os 

moradores foram cobrar uma promessa política que desde dois mil e quatorze havia sido 

feita, onde ele mesmo disse: eu prometi, mas eu não tenho dinheiro hoje para fazer. Então 

por qual motivo, vai até a uma emissora de televisão e faz propagandas lindas, bonitas, 

maravilhosas e na hora que a sociedade cobra, fala que não tem dinheiro em caixa, é muito 
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desesperador às vezes, ou simplesmente faça o seguinte, vai faça um discurso, leva extrato 

bancário e mostra se tem dinheiro ou não para investimento, não queira enganar a socieda-

de, que infelizmente está sendo enganada, e pior, com os veículos de comunicação, agora 

se você viajar pelo Estado, eu viajo muito pelo Espírito Santo, e quase todas as rodovias 

estão com o asfalto igual ao do Córrego Dumer, do Morobá, estão cheios de buracos, 

abandonados, e torno a falar, onde está a organização que ele diz ter.  Em quatro anos o 

então Otaciano, também falou que é um bom administrador, e não conseguiu nem fazer, ou 

fez, não sei, há pouco tempo licitação, e não tem nem para tampar buracos, e nem para 

roçar os caminhos do campo que existem, e estão aí e qualquer um é prova que, pode ir lá, 

na estrada que liga o Morobá e também na estrada que liga o Córrego Dumer, estão aban-

donados em nosso Município. Tenham uma boa tarde.    ....................................................... 

 

................................................LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS........................................... 
 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POLBEL GAZOLLI (PSDC): Boa tarde a to-

dos, em nome do Presidente, cumprimento toda a Mesa Diretora, demais Vereadores e fun-

cionários dessa Casa, e em nome do nosso Secretário de Saúde cumprimento a todos os 

presentes. Gostaria de começar, elogiando novamente o trabalho da Secretaria de Meio 

Ambiente, dando apoio à bandeira do gerenciamento de resíduos da limpeza urbana, o tre-

vo que está totalmente acessível agora, onde passamos, graças a Deus foi feita a limpeza 

do local e a gente consegue fazer o tráfego de animais de forma segura, ainda precisa fazer 

algumas adaptações, mas já se consegue transitar no local sem tanto risco, tanto na saúde 

como no tráfego. Então gostaria de parabenizar mais uma vez a Secretaria de Meio Ambi-

ente, e destacar também Vereador Luiz, que os trabalhos da manutenção das rodovias Ca-

minhos do Campo, já se iniciaram no Morobá e no Córrego Catete, acho que já está finali-

zando agora, possivelmente deve ir para a região do Córrego Dumer e do Córrego feio, 

onde dá acesso às outras comunidades, eu acredito que ali já será o próximo local a serem 

feitas a manutenção. O Vereador Luiz Carlos Barbieri solicita aparte que lhe foi concedida. 

Deus abençoe que desta vez consiga, que estamos esperando isso, o asfalto do Córrego 

Dumer foi inaugurado em dois mil e quatorze, e a empresa que executou a obra, o próprio 

Governo do Estado num gesto de improbabilidade administrativa, poderia ter chamado a 

própria Empresa a prestar durante certo período, onde tem a garantia das obras, que são os 

buracos, e a limpeza do asfalto, e infelizmente com esse Governo e este Governador, não 

foi feito nenhum método de limpeza, e nem tão menos a cobertura dos buracos, e a socie-

dade hoje, correndo risco de vida em vários trechos esburacados. Deus abençoe que che-

gue, tá chegando, vamos assim dizer, tarde está chegando, mas está chegando agora tam-

bém para poder tentar tampar os olhos do eleitor, porque infelizmente já é ano eleitoral, e 

eles têm que fazer isso daí, pois do contrário não vai ter nem como nossos deputados mais 

próximo, que poderiam olhar pelas pessoas, ir lá pedir um voto depois. Continuando, a 

Vereadora Larissa Mariellen De Paulo Polbel Gazolli disse: Pois é Luiz, e eles não conse-

guirem nem chegar às comunidades, mais graças a Deus a gente cobrou muito mesmo, 

estivemos junto à Secretaria de Agricultura com a Deputada Raquel Lessa, cobrando isso 

aí pessoalmente, e fomos atendidos. Então, brevemente eu acredito que a comunidade de 

vocês também será atendida. Quanto à barragem me preocupa muito essa questão de ape-

nas uma ser liberada no Município, na Assembleia da Cooabriel, só havia eu de represen-

tante do Município, como autoridade de São Domingos do Norte, foi autorizada a barra-

gem e a nossa aqui que servirá para toda comunidade, não foi autorizado, então eu acho 
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que chegou aquele momento que nós Vereadores, por unanimidade, deveríamos nos reunir 

com o Secretário de Agricultura e exigir isto, porque a gente sabe que no período da seca, é 

que nós passamos por dificuldades, e sabemos que foram muitas que o nosso Município 

enfrentou, não foi fácil se a gente passar por isso de novo, enfrentar novamente os nossos 

agricultores, que já estão numa condição de muita dificuldade, eu acho que se nos unirmos 

e irmos todos juntos, conseguiremos trazer boas notícias em relação a essa barragem. Gos-

taria de trazer novamente em pauta, a questão da Segurança Pública, eu tenho a impressão 

que nada ainda foi feito neste sentido, nós não podemos contar com o apoio Federal e Es-

tadual, mais, e infelizmente eles não estão dando este apoio que a gente tanto necessita, e a 

responsabilidade está caindo sobre o Município, mais uma vez eu falo do Conselho Muni-

cipal de Segurança que deve começar a ser reativado e traçar algumas estratégias para gen-

te enfrentar essa questão da insegurança, eu acho que em todo mundo, reflete a ansiedade e 

insegurança, é uma pauta que a gente também tem que trabalhar muito assiduamente sobre 

esta questão, alguns dos nossos Excelentíssimos Vereadores aqui, já fizeram umas indica-

ções, inclusive em relação a câmeras de segurança, e nenhuma providência foi tomada, e 

penso que esse já é um dos caminhos que poderíamos começar a trabalhar, então eu deixo 

novamente aqui o destaque quanto à importância da organização da segurança do nosso 

Município. Também gostaria de destacar o trabalho da Secretaria de Saúde, tivemos algu-

mas reuniões juntamente com o Secretário Moschen, e São Domingos do Norte tem sido 

destaque na questão da organização, diante do Consórcio, e esses trabalhos que tiveram 

êxito, a gente tem que destacar, e vocês estão de parabéns, a equipe toda está de parabéns, 

o Senhor Secretário tem feito o controle desta pasta. Gostaria de compartilhar com vocês a 

honra de ter recebido a medalha “Alferes Tiradentes” pela atuação parlamentar, algumas 

pessoas foram destacadas pelo trabalho atuante no Município quanto à questão parlamen-

tar, e aqui foi feita uma pesquisa, que está sobre minha mesa, a qual me foi enviada, fiquei 

muito orgulhosa de ter sido destaque dessa pesquisa, e fizemos um estudo para realmente 

ver a fidedignidade da pesquisa, uma pesquisa de muita confiança, é tudo documentado, 

eles fizeram entrevista com os municípios de São Domingos do Norte e de várias outras 

cidades do Espírito Santo, Minas Gerais e Rio de Janeiro, é um grande orgulho saber que a 

gente tem honrado a confiança das pessoas, dos eleitores que me confiaram essa função, e 

aqui diz que a aprovação da mencionada enquete é destacada a parlamentares que possuem 

ilibada idoneidade moral e relevantes serviços prestados em prol da comunidade, então 

gostaria de agradecer aqueles eleitores que confiaram em mim seu voto e dizer que reafir-

mo o compromisso novamente, e a gente vai tentar exercer da melhor maneira possível. E 

queria destacar também que essa semana é a Semana Santa, que é através do sacrifício de 

Jesus Cristo que a gente tem hoje o direito a salvação e tem algo que não poderia deixar de 

destacar que está registrado em João 3:16, que a maior prova de amor, que Deus enviou 

seu próprio filho para morrer por nós para sacrificar por nós, não podemos deixar de repen-

sar nossas atitudes quanto às pessoas na família, pessoas na comunidade, em relação ao 

nosso próximo, a hora que ações de solidariedade, comunhão, assim como Jesus nos ensi-

nou, então gostaria de desejar uma feliz semana e uma Feliz Páscoa a todos, e que a gente 

possa ter este espírito de reflexão no nosso dia-a-dia durante essa semana. Obrigado a to-

dos os presentes, e Boa noite.................................................................................................... 
 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite Senhor Presidente, Me-

sa Diretora demais colegas Vereadores, Vice Presidente, na presença do Senhor Ângelo 

Moschen, cumprimento todos os colegas, o Sandro está sozinho hoje, quero ressaltar isso 

viu Senhor Presidente. Quero iniciar minha fala dirigindo-me sobre o Dia Mundial da 
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Água, quando a Vereadora Larissa falou sobre a questão do meio ambiente, quero chamar 

a atenção aqui, por que se nós repararmos, quando que por volta de duas horas da tarde, 

caiu àquela chuva bastante consistente no nosso Município, e muitas vezes nós transferi-

mos esta responsabilidade, não muitas vezes, todas às vezes, nós transferimos estas respon-

sabilidades às escolas, na escola trabalha-se com aluno, e gostaria muito que o Secretário e 

toda a equipe também trabalhasse dentro do nosso Município, esta consistência que é a 

água, essa coisa maravilhosa, quero aproveitar também para falar sobre o Seminário de 

Agroecologia que aconteceu em Mantenópolis, eu estive lá, representando a Câmara Mu-

nicipal, algo maravilhoso nesse Dia Mundial da Água, achei muito interessante, conversei 

com Adriano e ele me possibilitou a saída, e foi uma experiência maravilhosa, da qual pas-

samos, e sobre a questão do Claudimar, queria citar com propriedade, que desde dois mil e 

treze eu era o presidente do FNDE, você sabe, nós trabalhávamos em Sistema de parceria, 

sobre a fala do Vereador Emerson na sessão passada dos quatorze por cento, deu aquele 

alarme, alguns alunos não estão dentro da nossa realidade escolar, alguns alunos do ensino 

médio, e alguns alunos fora do nosso, vamos assim dizer, fora do nosso patamar dentro da 

escola, então na presidência do FNDE, nós pegamos essa atual realidade, que nós tínhamos 

uma evasão tamanha no nosso Município, mais com a graça de Deus nos estamos fazendo 

aplicação dos vinte e cinco por cento atingimos mais, passando de vinte para vinte e seis e 

meio por cento, e conseguimos resgatar através dos programas do governo, também que 

vem nesse período um programa chamado Mais Educação, onde foram inseridas aulas de 

violão, aula de música, e isso fez com que a criança se alimentasse mais da necessidade de 

uma educação, quanto às pessoas que participam do programa Bolsa Família, lembro sem-

pre de uma frase Claudimar que a gente ouvia lá: quanto mais pessoas do Município rece-

bendo Bolsa Família, menos verba para o Município, então nós pegamos esta realidade na 

presidência do FNDE, e graças a Deus, nós conseguimos tirar daquele de seiscentas e tan-

tas famílias, para baixar por um índice que dava a possibilidade para tal, para se ter ideia 

quando chegava o recurso das escolas do Córrego Dumer, recebe em torno de cinco mil 

reais anuais, e sabemos que isto nós gastamos em dois meses de consumo de alimentação, 

médico e roupa na nossa casa, então nós tínhamos em torno de cento e setenta e dois alu-

nos para sobreviver com cinco mil e seiscentos reais por ano, então, são necessidades, des-

ta forma, quero parabenizar então Claudimar por esta. A Vereadora Larissa Mariellen De 

Paulo Polbel Gazolli  solicita aparte que lhe foi concedida. Gostaria de aproveitar, só para 

falar e parabenizar realmente Claudimar, por que das Secretarias que temos no Município 

apenas duas têm se destacado aqui na Câmara participando do nosso trabalho aqui, que a 

Secretaria de Saúde e a Secretaria de Educação, e eu achei muito digno da sua parte de ter 

feito este estudo, você viu uma problemática que o Emerson trouxe que o Leonel trouxe 

que foi a questão da evasão escolar, e principalmente dos direitos que estavam sendo ne-

gligenciados com aquelas crianças com necessidades especiais, e você trouxe as respostas 

para nós. Gostaria de parabenizar ainda mais a sua iniciativa de querer propor mudanças 

quanto a isso, então os dados que o Vereador Cleber destacou, e que você também desta-

cou, são muito importantes, a educação é o alicerce da nossa sociedade na construção do 

nosso espaço social, Então é isto, parabéns e obrigada Cleber pelo aparte. Continuando, o 

Vereador Cleber Tadeu Ferreira Moronari disse: muito bem, sabemos Vereadora, que a 

educação é um processo lento, mas ele é gradual, a grande virtude da humanidade se cha-

ma educação, então quando a gente ver a situação de um governo onde se fecha, aqui foi 

citado Claudimar a questão de vinte e dois alunos no noturno, eu tenho lá um vizinho meu 

coitado, filho de um cidadão pobre, ele necessitava de estudar à noite, ele só tinha esse 

horário, e o que o Governo fez esse índice Claudimar, nós vamos escolher agora no próxi-
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mo Educa Censo mais adiante nós vamos colher, este índice no nosso Município como 

evasão escolar, esses vinte e dois, vai dar um número alto, para você ter ideia nós temos 

zero vírgula trinta e três por cento no nosso Município que dá em torno de três alunos a 

quatro alunos de mil duzentos e vinte e dois e quatro por cento eu tenho notado aqui, então 

quer disser que isso vai acontecer futuramente para nós, ai nós vamos cair naquela margem 

do Município sem uma alfabetização correta, do mais muito obrigado boa noite a todos...... 
 

LEONEL MENEGUITE (PMDB): Em nome do Presidente, boa noite a todos da Mesa, 

aos colegas Vereadores, assistência aqui presente e os funcionários. Ressaltando sobre a 

última sessão que eu falei sobre a indicação do fechamento da rua atrás da prefeitura, nós 

tivemos uma reunião, fui à reunião passada, dos funcionários da prefeitura, e hoje também 

fomos a uma reunião, onde estavam, eu, o Vereador Israel, Vereadora Marcieli e o Verea-

dor Emerson. Tivemos uma conversa sobre esta situação que está ocorrendo na escola 

Ananias Custódio, a diretora estava lá, e também às coordenadoras, a conversa rendeu bons 

frutos, sobre a situação do Colégio lá de cima, e o Prefeito comunicou no momento da reu-

nião que vai fechar em horário de aula, e vai fazer as demais providencias, porque a preo-

cupação é que os nossos alunos são muitos, minha filha não estuda ali, eu não minto para 

ninguém, ela estuda no Rancho Fundo, mas não é por este motivo que eu vou ficar indife-

rente com a situação da escola Ananias Custódio, porque nós somos representantes do po-

vo, nós temos que ficar juntos com o povo, e às vezes eu falo muito sobre assuntos escola-

res porque eu acho que a educação é o ponto de partida de uma criança, porque a priorida-

de na vida de uma criança a meu ver, é a educação. Então eu só vim aqui falar sobre esta 

indicação, as outras indicações se Deus quiser vamos ver com o Prefeito se irão se realizar, 

e do mais meu muito obrigado a todos..................................................................................... 
 

EMERSON GROBÉRIO (PPS): Boa noite Senhores Vereadores, Mesa Diretora, a todos 

que estão aqui presentes a sessão deliberativa, uma sessão interessante onde mostra como 

os vereadores são no seu dia-a-dia, vão atrás dos seus afazeres pessoais e também daquele 

que os colocou aqui para fazer um bom mandato.  Quando eu falei daqueles quatorze por 

cento da Educação deu aquele alvoroço, mas nós temos que dizer aqui que o Claudimar 

representa o Município de São Domingos em particular, mas nós também temos uma Esco-

la Estadual, então quando o processo da saúde faz, ele amplia a todos, não só dá Municipal 

mas também da Estadual, o que quero dizer, é o seguinte; este Governo tem feito umas 

trapalhadas na área da Educação, uma delas foi fechar nosso sistema noturno, o Cleber me 

falou que lá tem uma pessoa que só tinha esse horário, porque durante o dia ele tinha ou-

tros afazeres, o Governo do Estado, simplesmente foi ali e cortou o horário noturno, corta o 

transporte escolar, corta também a situação de uma pessoa que só tinha aquele horário, nós 

sabemos Leonel, que no interior, tem seus afazeres do dia-a-dia, e a noite não tirava aquele 

tempo que na época quando eu estudei a noite aqui me formei em Técnico em Contabilida-

de, trabalhava durante o dia na roça para ajudar meu pai e minha família, saia tarde da noi-

te daqui e ia dormir na casa da minha tia, no outro dia que eu voltava para minhas ativida-

des, eu não sei quantos aqui que fizeram da mesma forma, creio que o Vereador Israel na 

época estudou assim, o Elton também, não sei se chegou a essa época, o Luiz, então assim 

era o nosso Pórtico forte para nós desenvolvermos as nossas atividades, tanto educacional 

como também profissional, que era da época em que trabalhávamos na roça, se chegou a 

quatorze por cento, tem algum estudo aí um pouco diferenciado do seu, porque o seu está 

firme, porque você tem todos os alunos municipais, mas se for do Estado nós temos que 

criar metas, para baixar esta cota, minha vontade é que chegue a zero por cento, sabe por 
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que eu digo isto? A educação meu amigo é formal na vida de uma pessoa, a educação, a 

pessoa se prepara para as lutas do dia-a-dia, a educação na sua vida, ela tem ânimo para 

enfrentar um tipo de trabalho se qualificar, então eu vejo a educação com porte muito im-

portante, tinha que aumentar o recurso para educação, vai falar, já tem vinte e cinco por 

cento, mas meus queridos sabe Vereadora Marcieli, qual era o sonho de você fazer uma 

faculdade do Governo Federal, muita, creio que seja muita, se formar médica ou advogada, 

alguma coisa, mas muitas vezes nós daqui sofremos intempéries da vida, que nos prejudica 

fazer isso, disse para minha filha esses dias, filha sou apaixonado que você se torne uma 

médica, mais papai não vai ter dinheiro para pagar particular para você pois é muito caro, 

então a única oportunidade de vê-la se formando em médica, seria na Universidade Fede-

ral, onde o Governo investisse cada dia mais, sabe Paulo Magno? Na Educação do nosso 

povo, hoje temos quantos médicos que vieram de fora? Eu não sei o número, mas forma 

muitos, mas se o nosso Governo tivesse investido no nosso povo, financiado o nosso povo 

que ele está financiando agora, ele está financiando estes médicos, se estivesse fazendo isto 

com o nosso povo Vereador Leonel, o que seria do nosso povo?  Estariam mais tranquilos, 

e entenderiam o nosso povo também, sabe Vereador Elton, é assim Larissa, nós precisamos 

ter essa visão, muitas vezes, o Governo vem formado esta Escola Viva, eu concordo com 

uma criança passar mais tempo na escola, sabe Senhor Presidente, nós vemos nesses países 

de primeiro mundo o tempo que eles passam na escola, essas crianças, oito horas, mas eles 

tem várias atividades, que isso inclui na sua vida pessoal e na vida do Governo, onde ele 

está governando, para desenvolver o seu país, seu município e seu estado, precisamos. O 

Vereador Luiz Carlos Barbieri solicita aparte que lhe foi concedida. Você tocou no ponto, 

Escola Viva, tivemos um exemplo claro esses dias em São Gabriel da Palha onde os alunos 

fizeram um protesto, alunos esses que não quiseram estar naquela escola, e nem naquele 

quadro, e nem foram consultados nem os pais e nem alunos para poder jogar os mesmos 

nesta escola, e o governo cria, fecha hoje quarenta e quatro vírgula vinte e sete por cento 

das turmas escolares que existiam, entre o ano de dois mil e quatorze, dois mil e quinze, 

dois mil e dezesseis e dois mil e dezessete, fechando quarenta e quatro por cento das tur-

mas existentes, e começa a criar essa Escola Viva, e o Governo ainda é condecorado pelo 

Governo Federal, ai dar a essa escola, uma escola onde em São Gabriel da Palha, os alunos 

não tinham ventiladores, não tinham merenda, não tem transporte, onde vários pais de alu-

nos têm que deixar os seus afazeres, e tem criança que é do interior a quinze quilômetros 

de São Gabriel, onde eu participei de uma reunião de uma associação de Produtores Rurais 

e eles estão indignados e estavam vindo até a Promotoria de Justiça, pois o Estado quer 

obrigar o filho dele estar na escola, mas não da o transporte para levar embora, a Prefeitura 

trás de manhã, mas e à tarde como é que fica? Às três horas da tarde no horário da saída, e 

outro caso, também que eu posso falar com propriedade, eu tenho uma prima que foi na 

Promotoria de São Mateus fazer essa denúncia, contra o Governo do Estado, que mora em 

Guriri, e foi transferida, mas o Governo não dá o passe escolar, onde o pai e a mãe não tem 

um emprego fixo, e tinha que gastar de seis a oito reais de passagem diária, e sendo que a 

cem metros tem escola, onde ela sempre estudou, fácil você vir tentar jogar de garganta a 

baixo da sociedade o modelo de escola, mais você não dar as mínimas condições de estudo 

e sair fazendo algazarra, e sair fechando um monte de turmas de escolas igual foram fecha-

das. A Vereadora Larissa Mariellen De Paulo Polbel Gazolli solicita aparte que lhe foi 

concedida. Eu quero concordar com Vereador Cleber quando ele diz que a educação é um 

processo lento, a Escola Viva, é um projeto que surgiu em dois mil e três em Pernambuco, 

eu tive o privilégio de participar do lançamento dela no Espírito Santo com o Ministro de 

Educação lá em Vitória, e é um processo de educação que tem trazido oportunidade de 
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formação e inovação tecnológica educacional para estes alunos. Eu acredito que a gente 

tem alguma dificuldade sim, mas não podemos desistir, São Gabriel foi contemplado com 

esta escola, e temos hoje estudantes de São Domingos que também estão participando, 

então acho que é o momento de trazer essas situações que são empecilhos, para esse pro-

cesso de formação para tentar ajudá-los, nesta questão, porque futuramente quando formos 

colher os frutos dessa formação, como oportunidade de formação em Estudo Federal, eu 

penso que nós vamos conseguir ter mais êxito quanto a isso, então acho que tem questões 

que precisam ser mais bem abordadas, mas que vai ser um processo de formação, com 

muito mais oportunidades, os nossos jovens, e temos que em certo momento agradecer, 

que a nossa região foi contemplada com uma escola desta. Continuando o Vereador Emer-

son Grobério disse: eu só me preocupo Vereadora, é com o planejamento de estudo, o pla-

nejamento como o Vereador Luiz mostrou, um dos problemas que existem de locação de 

uma família, de uma pessoa, só pegou uma ai de Guriri, eu estou colocando ela como 

exemplo, então na educação nós precisamos planejar porque eu digo o seguinte pode tirar 

muitas coisas de você, mas o conhecimento que você tem e estudo isso ninguém tira, isso 

ninguém rouba de você, isso é muito importante sabe Vereador Israel, o conhecimento, 

então eu espero que isso gere várias oportunidades e que nós entramos numa situação, é 

melhor então quando eu falei aquele adjetivo, não é só no município, tem o estado, tem 

essas coisas todas, espero ajudar a diminuir a zero quantidade de evasão de alunos no nos-

so Município. A questão, vocês todos conhecem, ontem teve o episódio ruim no nosso 

Município, a pessoa não é daqui a outra também que fez o evento, não é daqui, mas coisas 

ridículas ontem teve um homicídio aqui no nosso Município, horrível conta para o nosso 

Município por que a pessoa foi fazer não era para ter feito, ia fazer isso para lá, mas o nos-

so Município teve essa situação aqui. Falando da área da saúde Secretário, parabéns pelas 

conquistas que já tiveram, e tenho certeza que terá mais ainda, com esta chegando outro 

carro, chegando mais outros, e o Senhor me disse que até no fim do ano, tem previsão de 

uma plataforma toda mais zerada possível para dar encaminhamento do nosso Município 

de uma forma bem prática e rápida, parabéns. Eu queria mencionar o comércio do nosso 

Município, que precisa ser também trabalhado, o nosso comércio precisa ser trabalhado, 

nós precisamos valorizar o nosso comércio, que não é fácil, tem seus custos, tem tudo, mas 

nós precisamos saber o porquê, se o nosso comércio não estiver forte no nosso Município, 

não vai arrecadar o suficiente, nós temos uma empresa aqui que zela por estar sempre aqui 

dentro trazendo as coisas para cá, e pertinente a eles temos outros comércios que a gente 

precisa valorizar, também nós precisamos valorizar o nosso povo, assim como o proprietá-

rio, o agricultor, o nosso Presidente também é agricultor e sabe da valorização quando tem 

uma máquina, quando tem alguma coisa para fazer ali, enfim, todas as áreas, precisamos 

valorizar o nosso povo, porque é o povo que nos defende, eu digo aqui que essa Câmara 

também Senhor Presidente, precisa fazer algumas didáticas para quê isto aconteça, acho 

que nós precisamos colocar à disposição inclusive eu tenho um projeto que vou apresentar 

a esta Casa, para todos os Vereadores, já estou anunciando aqui um projeto que não permi-

ta nem Governo Federal nem Governo Estadual e nem Municipal ir lá inaugurar uma obra 

que não esteja qualificada para o fim daquele objetivo vou apresentar as Vossas Excelên-

cias, está certo, espero o apoio de vocês, e se quiserem acrescentar mais alguma coisa ao 

projeto, ele vai estar aberto para tal, fiz isto porque eu vejo muitas obras que muitos gover-

nantes foram lá fazer e inaugurar, mais ela não tinha o seu objetivo original, então qualquer 

governante que vem aqui vai inaugurar, vai, parabéns, mas o objetivo original do projeto 

ele tem que ser cumprido sei que a Lei Federal diz uma coisa, em companhia Lei Federal, 

quero também colocar a Lei Municipal, não é para cobrar maior decisão sabe é por que 
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cada político deve fazer sua parte, com honestidade e transparência, para que o nosso povo 

seja o objetivo maior dele, não para contemplar votos, votos você conquista no dia-a-dia 

com seu trabalho, agora nós precisamos ajudar para que o este povo seja contemplado da 

melhor forma possível. Muito obrigado pela presença de cada um de vocês, e que Deus 

ilumine a cada dia os nossos passos, boa noite........................................................................ 
    

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Quero cumprimentar o Presidente em nome da 

Mesa Diretora, demais Vereadores, colegas de trabalho aqui da Câmara, nosso Secretario 

de Saúde, funcionários da prefeitura, e demais presentes. Eu quero em primeiro lugar para-

benizar o nosso Secretário de Saúde pelo trabalho sério, compromisso com toda a popula-

ção, sem desigualdade nenhuma, um belo trabalho que você está fazendo Secretário, as 

conquistas dos novos veículos, da nossa frota, um belo trabalho, parabéns. Também quero 

parabenizar o nosso amigo Claudimar pelo trabalho prestado aqui, em nome da Secretaria 

de Saúde, nós precisamos é disso ai, saber os dados da nossa educação, quero dizer os de-

mais colegas que já foi comentado sobre a reunião na Prefeitura sobre o colégio, sobre os 

problemas que estão surgindo lá, problema sério, que hoje foi reunida toda equipe da Ad-

ministração junto com a Diretora e os demais funcionários, e tem uma funcionária que tra-

balha naquele local, que temos que parabenizar ela pela coragem que ela teve, a funcioná-

ria Juliana, ela enfrentou um aluno que foi armado dentro do colégio e queria assassinar 

uma professora, parabenizar pela coragem e atitude que ela teve de defender todos os fun-

cionários e os alunos também e toda administração, ela foi uma grande guerreira e eu quero 

dar os parabéns a ela. Também quero cobrar o nosso Prefeito e Secretário, nós teremos 

uma bela colheita de café, que irá render bons impostos para o Município, e pedimos a ele 

para olhar com bastante carinho, determinar as máquinas para as localidades, e possamos 

ter estradas bem feitas, os carreadores, onde os nossos produtores vão ter ânimo de guiar o 

café, com as belas estradas para fazer a colheita. Também quero agradecer a todos aqui 

presentes e desejar uma boa Páscoa a todos e uma boa noite.................................................. 

 

A Presidência suspendeu a Sessão por um período de dez minutos. E transcorrido o prazo 

regimental, foi feita a chamada dos Vereadores e a verificação de quórum. Havendo núme-

ro legal, a Sessão prosseguiu................................................................................................... 

 

............................................................ ORDEM  DO  DIA.................................................... 
 

 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento, apensa-

do ao Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Co-

missão Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas 

do Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo Gui-

doni, referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”...................................... 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação, apensado ao 

Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Comissão 

Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas do 

Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo Guidoni, 

referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”............................................... 
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Segunda discussão do Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, 

de autoria da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a 

Prestação de Contas do Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES 

– José Geraldo Guidoni, referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”....... 

               

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de 

Deus encerrou a Sessão. E para constar, registrou-se a presença dos seguintes Vereadores: 

Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Emerson Grobério, Isra-

el Stauffer Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz 

Carlos Barbieri e Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e apro-

vação será assinada pelo Presidente e Primeiro-Secretário...................................................... 
 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 26 de março de 2018. 

 
CONFERIDA E APROVADA 

Em 14 de maio de 2018. 

 

 

 
ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

 

EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 
 

 

Ata corrigida pela servidora JOCILENE FÁVERO - Matrícula nº 076. 
 

 


